
今後の進路の行事予定 
１１／２１（金） 公務員模試２年② 
１１／２５（火） 進路模試（２年）クレペリン検査 
１２／１１（木） 就職準備セミナー（３年） 

 
気仙沼向洋高等学校 進路指導部 
進路委員３年 庄司和生 小野寺蓮 

進路通信07号 

IGHT HOUSE 
※light houseとは「灯台」を意味します。向洋生の未来（進路）を照らし航海（将来）が順調に進む「道標」となりますように。 

平成26年9月19日（金）発行 

もうすぐ第２回定期考査 
９月２２日（月）から２６日（金） 

就職試験解禁 
９／１６（火）から。 

３年生のみなさん頑張って下さい！！ 

面接練習の風景 



 彼を知り己を知れば、百戦して殆からず。【孫子】 
進路指導部就職担当 

 
 「かをしりおのれをしれば、ひゃくせんしてあやうからず」と読みます。どこかで聞いた言葉だと思います
が、孫子（そんし）というのは書物のことで、中国春秋時代の孫武（そんぶ）という人が書いたとされる兵法
の書です。戦争の戦略などを書いた本で、今回の寄稿に当たって、「孫子」を読むことになりました。きっか
けは、今の３年生の進路の動きを見ていて、あまりにも準備が遅い！動きが見えない！ということからです。
そして「背水の陣」という言葉が思い浮かんできます。 
 背水の陣という言葉ですが、これは陣という言葉が入っていることからも分かるように、戦いの陣形で戦略
の一つですが、孫武が考えたわけではないようですので申し添えておきます。 
 
 実際に、もう後がないよね？という押し迫った日程にも関わらず、まだそんな考えなの？ 入退室から指導
するの？ 会社のこと調べてないの？ 今まで何の勉強してきたの？ 今からこの問題集？ …という、「ど
こから来るのか分からない根拠のない余裕」を見せつける３年生に、空恐ろしさを感じました。 
 例年であればとっくに…、先輩方はだいたい…、と比べずにはいられません。またその背景にある根本的な
原因は何なのか、疑問に思っています。 
 
 背水の陣という言葉は、漢時代初期、韓信という武将が川を背にした布陣をし、兵士が死に物狂いで戦って
勝利したという故事成語です。韓信は孫子を熟読しており、本来なら逃げ場が無くなる陣形を布いてはいけな
いと分かっていましたが、戦況に応じての布陣で勝利したことから、後々語り伝えられることになります。そ
の意味は、「自ら退路を断ち、必死に努力すること」です。だから今の多くの生徒の場合は、背水の陣とは言
えません。勝つための布陣ではないように思うからです。試験前まで何もせず（出来る努力をせず）、試験の
時だけはがんばる、というのは人生を左右する就職試験や進学試験において、玉砕？犬死に？臨機応変でもあ
りません。行き当たりばったりとでもいうのでしょうか。 
 
 夏休み前から多くの時間があり、何をするかも分かっていて、どんな問題が出るかも分かっている（そうい
う企業もある）。努力すべき時間はたくさんあったのに…、という後悔を持って試験に臨むのは、あまりにも
リスクを取りすぎではないでしょうか。 
 「進路の手引き」の１７ページに、進路選択のポイントとして、①自己理解（自分を知ること、振り返り）、
②情報収集（相手を知ること、調べ）をあげています。自分を知ること、相手を知ること、それは冒頭に述べ
た、彼を知り己を知れば、百戦して殆からず、です。進路の手引きにも、孫子が生きています。 
 
参考資料：「二人の兵法 孫子 孫武と孫臏の謎」「曹操注解 孫子の兵法」「ウィキペディア」 

進路指導部より 
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（3学年）第２回進路希望調査（9/1現在） 
 

 全校生対象の進路希望調査の結果です。 
 ３年生は大きな変化は見られませんが、１・２年生において 
４月と比べたとき、進学と就職における移動があります。 
 希望調査に相談したいことがあることや、資料が欲しいなど 
真剣に考えている生徒がおり、すでに何人か進路で対応して 
います。 
 資料が欲しい場合は、まず進路室へ来て下さい。その際、 
どんな希望なのか、何を知りたいのか、教えてくださいね。 



 進路決定における好材料を一気に吹き飛ばす、意識しないと分からない目に見えない残念な言葉遣い。また、言葉の端々から
垣間見える自分勝手な考えや個性。採用担当者は、ちょっとした言葉遣いや動作からみなさんの本質を見抜くことがあります。 

シリーズ「自己理解」  『 ほんとにあった怖い話 』  
KKK ©(士心) 

※KKK：Koyo Kokorozashi Kyo~iku 
 第１話  『 いし 』 
 

 H君は、成績はいまいちでしたが、おとなしくまじめで、掃除などを率先して行う「ほんとによい子」でした。彼の性格から、仕事は
製造を希望しており、担任の先生も、何事もこつこつと取り組む姿勢を考えて、地元の企業でここなら大丈夫という会社を推薦し、
本人も納得して受験しました。 
 

 求人票の指定校の欄には、H君の通う学校名と採用予定数１という数字が書いてありました。面接練習で志望動機がきちんと
言えるよう指導され、身なりもきちんとして、受験は無事に終ったようです。学校に戻ったH君は緊張した面持ちでしたが、不安はあ
るものの、言えることはすべて言ってきたということです。担任の先生もH君も、結果が来るのを楽しみにしていました。 
 

 後日、少し重めの封筒が進路部宛に届きました。 
 「まことに残念ですが、今回は採用を見合わせて頂きます。」 
 いままで毎年採用してくれていた企業が今回に限って採用しない理由は、書いてありませんでした。結果を知った担任の先生は
困った表情です。H君も呼ばれましたが、彼は泣きそうでした。 
 

 どうしても納得がいかない担任の先生は、電話で問い合わせをしました。 
「そうですか。」「すみません。」「お手数をお掛けしました。」 
 電話を終えたときの担任の先生が遠くを見つめる目は、H君を哀れんでいたのか、自分の指導が足りなかったという後悔だった
のか。 
 担任の先生はH君に、「次を考えよう。これから受験する会社は、一般常識もあるんだから、きちんと勉強しような。」と、優しく声
をかけただけでした。 
 H君が肩を落として部屋を出て行くと、担任の先生から説明がありました。 
 

 H君は面接の最後で「働く意志は、ありません。」と答えたそうです。採用するつもりで面接をしましたが、働かないと言われたら、
採用はできません、と言われたとのことでした。 
 担任の先生は電話の途中から気づいていたようです。H君は「働く石」はあるのか、という意味で捉えて聞いていたであろうことを。
当然、働いてくれる石なんてないと思った彼は、「働く石は、ありません。」と堂々と答えたのだろうと。そう悲しそうに教えてくれました。 
 
【所見】 
 馬鹿に付ける薬は無し。話の流れから、普通なら「いし」は「意志」と捉えるだろう。「意志」を「石」と勘違いできるほど、
一般常識がなかった。採用担当者も、自分の発音で、もしかして間違って捉えているのかも？と思ったかも知れない。しかし、
面接の最中に「働く石」はありえないだろうから、その判断が出来ないほど常識がない生徒、と思われたことであろう。 
 企業が求める人材は、「ほんとによい子」ではなく、「普通に常識のある生徒」です。 
 みなさんには、一般常識がありますか？ 
 

常識のない常識では計り知れない「あんびりーばぼー」な出来事。あなたの身に起こるのは明日かも知れない。 
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求人票【7月～9月】の受付 「過去３年分」

24年 25年 26年
 左のグラフは、過去３年間の向洋高校
の求人票の受付件数をまとめたものです。 
 

 ７月から９月でまとめました。１０月以降
は、ほとんど受け付けませんが、理由は、
内定者が多くなり、受験希望者がいなくな
るからです。 
 

 なお１０月１日以降は、併願が可能とな
り、１人３社まで受験が出来ます。 
 
詳しくは、進路の手引きを読んで下さい。 



試験前の意気込み 
  
 私たち三年生は現在、就職活動に取り組んでいます。みんな履
歴書を書き終えて、今は面接練習を行っていますが、最初はみん
な、先生方に注意をされてばかりでしたが。練習を重ねるうちに、
入退室の仕方や言葉づかいも丁寧にできるようになりました。 
 この就職活動を通して、一人一人が大人になったのではないか
と思います。また、就職活動が終わると、進学予定の三年生は、
これから本格的な活動になる人もいます。三年生にとって、今は
一番大変ですが、大事な時期でもあります。進路決定を目指し、
これからも気を引き締めてがんばりましょう。 

１・２年生へ 
 
 私たち三年生は今とても大変な時期です。しかし、一年後には同
じようなことが、二年生の皆さんにも待っています。正直つらいと
思いますが、この経験は必ず将来に役立つと思うので頑張りましょ
う。また、この時期になって苦労しないように、今のうちから自分
の進路を明確にして、少しでも計画的に決定させることが出来るよ
うにしておきましょう。 

編集後記 
 はじめまして。今年度進路委員になりました機械技術科３年の庄司和生と小野寺蓮です。初めて進路委員になり、分からない
ことばかりで先生方にもたくさん迷惑をかけていますが、進路についての正確な情報を皆さんに伝えられるように頑張っていき
たいです。これを読んで、これからの進路決定につなげてもらえればと思います。私たちも進路については、まだまだ情報不足
ですが、尐しでも気になることがある人はぜひ、気軽に進路室へ来てください。 

夢ナビライブ２０１４ 
１０／４（土）１１：００～１７：３０ 
みなさん是非参加しましょう！！ 

全国の各大学が講義を行うイベント。場所：夢メッセみやぎ展示棟。参加申込不要。 


